

Les couples dans la Bible

1. Abraham et Sara — Le couple de la foi et de la promesse

(*Époque des Patriarches : environ 1800 av. J.-C.*)

♦ Leur histoire

Abraham reçoit l'appel de quitter sa terre, ses sécurités, ses repères, pour suivre Dieu vers un avenir inconnu. Sara le suit sans hésiter : leur histoire commence par un acte conjugal de confiance. Ils traversent famine, dangers, incompréhensions, tensions politiques... et surtout la douleur immense de la stérilité de Sara. Malgré des moments d'incompréhension, ils continuent à marcher ensemble.

Dieu leur promet un fils, puis renouvelle plusieurs fois cette promesse. Sara finit par rire de cette idée tant elle lui semble impossible. Mais Dieu accomplit l'inattendu : Isaac naît quand Abraham et Sara sont âgés.

♦ Importance spirituelle

- Modèle de **foi conjugale** : ils persévèrent ensemble.
- Leur couple montre que **Dieu agit dans les situations humaines impossibles**.
- Ils sont les **fondateurs du peuple de la Promesse**.
- Leur fidélité malgré l'épreuve montre que le mariage est un lieu où **les promesses divines prennent corps**.

2. Isaac et Rébecca — Le couple de l'amour et du discernement

(*Époque des Patriarches : vers 1700 av. J.-C.*)

♦ Leur histoire

Abraham refuse qu'Isaac choisisse son épouse au hasard. Il envoie son serviteur dans un climat de prière et de discernement.

Le serviteur demande un signe : une femme généreuse qui donnera de l'eau aussi aux chameaux — Rébecca apparaît exactement ainsi.

Elle quitte sa famille par foi, comme Sara l'avait fait.

Isaac l'accueille avec tendresse : la Bible dit qu'il « l'aima et fut consolé ».

Le couple traverse l'épreuve de la stérilité, mais Isaac prie pour sa femme : Dieu les bénit de jumeaux.

Rébecca sent dans sa prière que Dieu appelle Jacob à un rôle particulier.

♦ Importance spirituelle

- Leur union est **guidée par Dieu** du début à la fin.
- Isaac et Rébecca vivent une **relation d'amour vrai**, rare dans l'Ancien Testament.
- Ils discernent ensemble la volonté de Dieu.
- Ils sont un modèle de **prière conjugale, d'écoute et de confiance mutuelle**.

3. Boaz et Ruth — Le couple de la loyauté, du respect et de la bonté

(*Époque des Juges : environ 1200–1100 av. J.-C.*)

♦ Leur histoire

Ruth, jeune veuve et étrangère, choisit par amour de rester fidèle à sa belle-mère Naomi. Elle abandonne son pays, ses dieux, sa culture.

En Israël, elle survit en glanant les épis laissés pour les pauvres.

Boaz, propriétaire juste et bon, la remarque et la traite avec respect et protection. Il protège son intégrité et admire sa loyauté pour Naomi.

À l'invitation de Naomi, Ruth demande à Boaz d'exercer le droit de rachat : Boaz accepte avec transparence et honnêteté.

Ils se marient, et leur fils Obed deviendra le grand-père du roi David.

♦ Importance spirituelle

- Leur relation est un exemple de **bonté, respect et justice**.
- Boaz incarne la droiture ; Ruth la fidélité et le courage.
- Dieu honore leur amour humble en les plaçant dans la **lignée du Messie**.
- Leur mariage annonce l'ouverture du salut à **toutes les nations**, car Ruth est étrangère.

4. Zacharie et Élisabeth — Le couple de l'espérance et de la prière

(*Peu avant la naissance de Jésus : environ 5–2 av. J.-C.*)

♦ Leur histoire

Zacharie et Élisabeth sont un couple juste, aimant Dieu et servant fidèlement. Leur grande épreuve est la stérilité, qu'ils portent dans la prière et l'humilité.

Alors que Zacharie accomplit son service au Temple, l'ange Gabriel lui annonce la naissance d'un fils, Jean.

Zacharie doute et devient muet jusqu'à la réalisation de la promesse.

Élisabeth vit sa grossesse avec gratitude et reconnaît, lors de la Visitation, que Marie porte le Messie.

Jean-Baptiste naît, et Zacharie retrouve sa voix pour bénir Dieu.

♦ Importance spirituelle

- Modèle de **persévérance dans la prière** malgré l'épreuve.
- Leur union montre que Dieu bénit les couples fidèles et humbles.
- Ils sont les parents du « précurseur », Jean-Baptiste, qui prépare le chemin au Christ.
- Leur histoire enseigne que le mariage est un lieu où mûrit la **confiance en Dieu**.

5. Marie et Joseph — Le modèle parfait du mariage chrétien

(Naissance de Jésus : 1er siècle)

♦ Leur histoire

Marie reçoit l'annonce de sa maternité divine. Joseph, ne comprenant pas, choisit la voie de la compassion : il veut la protéger malgré l'apparence de trahison.

Dieu intervient : un ange lui dit de prendre Marie chez lui. Joseph obéit.

Ensemble, ils vivent une vie de pauvreté et de service : voyage à Bethléem, naissance dans une étable, fuite en Égypte, vie cachée à Nazareth.

Ils élèvent Jésus dans l'amour, la prière et le travail.

Joseph meurt entouré d'eux ; Marie reste fidèle jusqu'à la croix.

♦ Importance spirituelle

- **Sommet du modèle conjugal chrétien** : amour, pureté, obéissance à Dieu.
- Leur vie montre que le mariage est un espace de **don total de soi**.
- Ils sont la **Sainte Famille**, référence pour tous les foyers chrétiens.
- Leur union est entièrement orientée vers Dieu, montrant que le mariage peut être un lieu de **sainteté extraordinaire**.

6. Aquila et Priscille — Le couple missionnaire

(Église primitive : années 50–60 ap. J.-C.)

♦ Leur histoire

Aquila et Priscille sont des artisans juifs expulsés de Rome qui s'installent à Corinthe. Ils rencontrent saint Paul, deviennent ses amis et collaborateurs.

Leur maison devient un centre de la jeune Église : prière, accueil, formation.

Ils voyagent pour soutenir les communautés chrétiennes, enseignent Apollos, un prédicateur brillant mais encore incomplet dans sa compréhension.

Toujours unis, ils servent, enseignent et accompagnent les apôtres.

◆ Importance spirituelle

- Modèle de **couple missionnaire et accueillant**.
- Ils montrent que le mariage est aussi un lieu de **service de l'Église**.
- Ils incarnent l'unité, la collaboration et la fidélité au Christ.
- Leur vie montre que les couples sont appelés à être **des apôtres dans le monde**.